

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico de Noticias

Redacción, Administración e Imprenta: Calle Ambrosio de Morales, 6. — Teléfono, núm. 70

Año XVIII

Sábado 1.º de Abril de 1916

Núm. 5.056

## La teoría y la práctica

No pongo en duda, ni muchísimo menos que es liberal, muy liberal, y democrática, muy democrática, el Conde de Romanones. No lo pongo en duda porque lo pregona él y además porque los hechos de su vida pública lo acreditan. Don Alvaro es el más morriónico de los liberales, y el liberal más morriónico, excepción hecha de Don Amos Salvador, que perpetúa los venturosos tiempos progresistas del general Epartero.

Empero siendo, como es, liberal hasta la médula y democrata hasta las cachas el Sr. Conde de Romanones, debiera creer y sobre todo practicar la doctrina democrática, según la cual debe gobernarse de abajo a arriba, es sea aceptando la voluntad de la masa, que es la mayoría; y en su consecuencia, la norma electoral debiera partir de los distritos, e irradiar de estos a las capitales y subir luego desde estas a Madrid y no ser otra cosa el ministro de la Gobernación que una especie de notario de la voluntad de los electores liberales en lo que atañe a su partido.

Las cosas suceden por modo radicalmente contrario. Las normas electorales se dan desde Madrid, y desde Madrid se imponen los candidatos al cuerpo electoral, diciéndoles a las autoridades en cuales casos deben apretar y en cuales otros a flojar los tornillos y resortes gubernativos. Y al esas órdenes hallan resistencia, se amenazan, a quienes las resisten, con echarlos encima el peso de una excomunión; y si aun así continúan resistiendo se les amenaza con la comunidad política a los rebeldes.

Como se ve, la teoría y la práctica andan de cachetas, cuando no a garrotazo y tanto teso. Así sucederá mientras exista el mundo y haya hombres en él, y del propio modo que las jefaturas provinciales tratan de imponerse a las jefaturas locales, las nacionales tratan de imponerse a las provinciales, demostrándose así que la autoridad está arriba, que la función de gobierno, que es señalamiento de conducta, de dirección y de inteligencia con otras fuerzas se engendra arriba, y que a los de abajo, llámenlos organismos provinciales e locales les toca, salvando respetuosamente su criterio, obedecer al organismo superior a situarse fuera de la disciplina del partido y en pie de franca rebeldía.

Miguel Peñar. —

## NoVEDADES DEL ARTO

### Rufino Blanco y su nueva obra

II  
Aseguramos que siguiendo las enseñanzas de los buenos preceptistas e historiadores críticos de la literatura española, de los Mayans, Belle, Tignor, Capmany y sobre todo de Marcelino Menéndez Pelayo, el Sr. Blanco ha ofrecido a los maestros en su obra, en esta edición perfeccionada, un libro de suma utilidad. Completo, admirablemente metódico, lleno de selectos modelos y escrito con leura, atinadísima crítica y ameno estilo.

Preciso es decir que no es tan frecuente el hecho de que se produzcan muchas obras didácticas buenas; más por esto las que son, tienen un mérito muy estimable y de gran valor para la república literaria.

Hablando de las obras de literatura docente, el que estas líneas escribe decía, en el Congreso literario Hispano-Americano (1892). «Los libros docentes son hoy en las naciones intelectualmente más adelantadas el más brillante fruto de la inteligencia, el producto selecto de una gran riqueza científica y por un trabajo artístico perfectísimo.» (1).

Ni la novelaría, patrañería como muy bien dijo Juan de Timoneda, ni el teatro, ni ningún otro género de literatura supone hoy lo que la didáctica, pues en esta hácese estos días hermosas obras de arte. En verdad que bien puede decirse de la literatura didáctica lo que el fabulista que nos habla del cocinero aquel al que pidieron aderezara y sirviera el mejor manjar que él conociera, y sirvió lengua, y lengua sirvió también cuando hubieron de pedirle dices el peor.

Rufino Blanco es uno de los más notables y sin duda el más hábil de los escritores docentes españoles, entre los cuales no podemos menos de citar al inolvidable Morén y Elmoliniana.

Felicítamos al maestro Blanco por su nueva obra y solo vamos a permitirnos preguntarle, con todo respeto y para que vea que hemos leído su obra, por cierto enriquecida con una completa relación de obras de consulta, por qué él, que es tan escrupuloso tuvo un descuido en la corrección de pruebas, que en la página 42 dejó de corregir la nota 5ª. Porque al citar salones no citó al ilustre Juan de Castillejo, autor de obras más castizas y mejor trazadas que las de D. Ramón de la Cruz.

No hay ilmpexa más extrema que aquella en que puede ser vista una motita de polvo.

Con decir esto para hacer algo de Arístarco, hemos de declarar además que es en gran manera notable la parte referente a la estética y, en fin, que así como para la enseñanza del latín no creemos valga ningún tratado como el de Nebrija, para el fin que se ha propuesto el Sr. Blanco ninguna obra como la que acaba de publicar.

José Zahonero.

## De los Centros Oficiales

### Audiencia

Juicios para el lunes: Sección primera, Córdoba, hurto, contra Emilio Jesús Sánchez. Defensor, el Sr. Altamirano.

Sección segunda, Aguilar, hurto, contra Alonso Prieto Calero. Defensor, el Sr. Fernández Jiménez.

Ha sido baja en el Colegio de Abogados D. Estrecho López G. de Canales.

### Gobierno civil

Se ha dispuesto el traslado del preso Francisco Rosales Sánchez, de la cárcel de Lucena a la de Córdoba, a disposición de la Audiencia.

Se han expedido licencias de caza a D. Francisco Pérez Cañete y don Leopoldo Alcántara Palacios, de Balmes; D. José Horrolio Puertas, de Peñarroya; D. Manuel García Escrivano, de La Rambla, y D. Manuel Vargas Luna, de Posadas.

### Hacienda

Pagos para el lunes: D. Temán Povedano, 5.950 pesetas; Sr. Jefe de Telégrafos, 150; D. Miguel Fresneda, 617; Depositario pagador, 48.159 75.

Se ha posesionado del cargo de Depositario interino, el fiscal de la Intervención, D. Manuel de la Rosa. Se concede el retiro al teniente coronel D. Evaristo Aguilar Nieva, con 487 50 pesetas, y a D. Manuel Segovia Suca y D. Antonio Ubeda Jiménez, 100 pesetas, a percibir en la Tesorería de Hacienda.

### Instrucción

La Dirección general acaba de hacer públicas diversas relaciones, que no reproducimos por su mucha extensión, de maestros, que, por tener oposiciones aprobadas, tanto en turnos restringidos como en los pasados libros, adquieren plenitud de derechos a los efectos de Escalafón correspondiente. Es una resolución que el Magisterio ve con agrado.

Según parece, ignoramos por qué, el ministro ha ordenado queden en suspenso las oposiciones anunciadas para proveer diversas plazas en Escuelas Normales y cuyos respectivos llamamientos a ejercicios habrán comensado a insertarse en la «Gaceta». Se devuelve la némina de don Manuel Ortiz, para que se envíe por triplicado. Ha cesado en el cargo de maes-

tro auxiliar de la escuela graduada aneja a la Normal de Córdoba, don Francisco González Galves, por paso a otro destino; de la 3.ª escuela de Pozoblanco doña Manuela Domínguez Ibañez, por paso a Lora del Río; de la 2.ª de Baena doña Josefa Palos Rolán, de la de La Carlota; doña Beatriz Roda Carmona; de la 4.ª de Lucena, don Luis Porro Martínez; de la 2.ª de ídem, don José Almeida.

Se ha posesionado de la 2.ª escuela de Caba, doña Josefa Carrasco Fernández.

Don Pedro Bñilla, maestro de Montoro, remite su hoja de servicios para que se le diligencie.

### Militares

Se dispone que se expidan licencias custrimentales en el número que sea necesario para quedar con la fuerza en filas que señala la Real orden de 18 de Enero de 1915.

Se ha dispuesto que los individuos y clases de tropa que aspiren a ingresar como oficiales en la reserva gratuita, han de reunir las condiciones que determina la Real orden de 19 de Noviembre de 1914.

En la próxima madrugada marchará a Archena la partida de bañistas.

Se ha presentado en el Gobierno militar el capitán de Caballería D. Daniel Arroyo, que llegó de Madrid para incorporarse al regimiento lanceros de Sagunto.

## CENTRO TÉCNICO INDUSTRIAL

De Productos químicos y farmacéuticos de Córdoba.

Esta Sociedad celebrará Junta general ordinaria a las 21 horas del día 8 de Abril próximo.

Lo que se hace público en virtud de lo preceptado en el artículo 54 del Reglamento.

Córdoba 25 de Marzo de 1916.—El Secretario, Rafael León Avilés.

## CAMPOS Y MERCADOS

### ESPIEL

Trigo reco, a 70 reales; id. blanquillo, a 70; cebada, a 44; garbanzos superiores, a 120; id. regulares, a 90; id. duros, a 80; aceite, a 42; vino, a 5; carne de borrego, a 8; tocno, a 12. Tendencia del mercado, sostenido; tiempo, húmedo; estado de los campos, bueno.

## MI MUSA

Nació mi musa dentro de mi pecho una mañana al despertar el alba y cuando el sol salió de entre los montes para dorar a la castita blanca y se quebró su luz en los cristales de fuenteclara clara que allí andaban jugando por los campos plantados de esmeralda, yo acaricié a mi musa, puse un beso en su frente y la di al aura. Jamás cantó lo malo la musa de mi alma ni en ofensa de Dios a quien respeta movió sus blancas alas, ni aspiró por el placer prohibido al lida musa casta, que es mi musa aunque libre y caprichosa ante todo cristiana. Solo quiere ser libre, que nacida de estirpe libertada se muere bajo el peso de la regla y hasta siente placer en traspasarla. Ni es triste ni es alegre, porque mi musa cambia y cuando quiere llora y cuando quiere canta. Cantó el amanecer como la alondra y el morir de las taras, sosegadas y ha cantado el afán de los labriegos que abriendo surcos la otoñada cantan. Es libre y revoltosa, jamás gustó al aula, que le causa escuchar el martilleo de las precisas reglas tan odiosas y cuando se las pones se gosa en traspasarlas. Por eso, si se le dicen canta, llora; por eso, si se le dicen llora, canta. Así es mi musa, así nació en mi pecho una mañana al spuntar el alba, así solo la quiero y ya no la querría si cambiara.

Juan M. Jiménez Baena.

F. Guijo Calle Cordobesa Desde esta fotografía

## Crónica Provincial

### ALMODÓVAR DEL RÍO

De días atrás.—Pasaron los tres días de carnestolendas. Ya habrán podido descansar al genas chicos de las que se entregan en cuerpo y alma al demonio, durante los tres días de máscaras.

Porque hay muchas máscaras que hasta que no llegan esos días no pueden dar rienda suelta a la coquetería y lo aprovechar tan bien, que no descansan un momento profiriendo la travestura y la picardía.

Dichas fiestas pasaron así tener que lamentar incidente alguno desagradable, dado a la cordura y sensatez de este pacífico vecindario a pesar de ir las máscaras en su mayoría convertidas en «jamañanas», a pesar de la temperatura que reinaba en estos días tan desagradable y la carestía de las substancias, viéndose muchas y variadas máscaras que con sus chistes y disfraces hacían reír a cuantos las presenciábamos.

Estudiantinas.—Las que se organizaron en este pueblo fueron dos, una dirigida por el competente y hábil sochantre de esta parroquia D. Juan Mora Barrera, que fué muy elogiada por su uniformidad y buenas voces y la orquesta que llevaban, siendo muy obsequiados por todos en general, obteniendo en su postulación grandes rendimientos.

Esta estudiantina se hallaba integrada por treinta aficionados a la música, siendo todos ellos artistas de diferentes gremios.

Su organización era perfectísima, pues se componía de varios instrumentos de cuerda y de viento y un coro de tenores y barítonos, hallándose entre los primeros un cantante muy notable llamado Rafael Castilla Nash, que es herrero de profesión.

Otra comparan vimos también, bajo la dirección del obrero Miguel Cuesta Alba, formada por unos quince individuos, que no gustó nada, tanto por la indumentaria y el escaso repertorio de coplas que llevaban cuanto por el título que ostentaba «Marinos extranjeros», que en nada se parecía, teniendo entendido que la cantidad de dinero que reunirían en su postula fué bastante insignificante.

Murga.—También vimos una murga que iba dirigida por el maestro zapatero D. José María Galvez, compuesto por veinte individuos todos artistas, titulándose dicha murga «Arte taurino», la que por sus coplas intencionadas fué muy aplaudida por este vecindario y obsequiada espléndidamente, obteniendo en su postula gran cantidad de metafísico.

Los balles.—En el ballo que se dió en el Círculo de La Unión, en la última noche, a pesar de la temperatura que hacía, hubo bastante concurrencia de máscaras, incluyendo todas variadas y bonitas disfraces con el fin de ver cual ganaba el premio ofrecido por la sociedad.

Se presentó una máscara que llamó la atención de toda la concurrencia que había en el local, que era numerosísima. Vestía un traje hecho todo él de cráfila, incluso el sombrero y parecía estar confeccionado todo por un modisto afamado de París.

Visto por el Jurado la elegancia del traje de la máscara y que dentro del salón no había otra que pudiera disputarle el premio, sin deliberación y por unanimidad acordaron otorgar el premio a referida máscara, que, descubierta, resultó ser la joven Srta. Mercedes López Castilla, sobrina carnal de D. Aurora Castilla Álvarez, siendo por ello muy felicitada por todos en general.

El obsequio recibido por dicha señorita en el ballo en un hermoso y elegante estuche, conteniendo objetos para tocador. Por no ser demasiado extenso espacio para otro número el final de estas notas.—Pascual Muñoz.

### ESPIEL

Respuesta.—Habiendo leído en su ilustrado periódico, correspondiente al 30 del actual, la pregunta que un vecino de esta villa hace referente a la intervención de los fondos recaudados en un festival llevado a efecto por distinguidas señoras de esta localidad al objeto de dedicarlos para una obra en la cárcel, como correspondiente me ruega el Sr. Alcalde don Rafael de la Torre Escobar, se haga público en el periódico que tan dignamente dirige, que él, ni como presidente de la Corporación municipal, ni como particular, ha tenido intervención en aquellos fondos, los cuales se encuentran en poder del depositario nombrado al efecto por la comisión del festival, el que los tiene a disposición de ésta aguardando en qué han de invertirse.—Corresponsal.

### PEDRO ABAD

Misioneros.—Desde el día 17 son nuestros huéspedes los RR. PP. Francisco Echevarría y Miguel García Alonso, Misioneros Redentoristas. El pueblo en masa enterado de la llegada de los Misioneros, por nuestro celosísimo párroco don Mateo López Dañinas, quien desde el pulpito y en «La Hija Parroquial» habla invitado a sus feligreses, para recibirlos, accediendo de este modo, una prueba de la simpatía y del cariño que en los pocos días que lleva entre nosotros ha sabido conquistarse quien por voluntad de nuestro Excmo. Prelado ha venido a regir la Iglesia de Pedro Abad.

En la estación esperaban a los PP. el capellán del Santísimo Cristo don Antonio Pérez Vacas, el teniente alcalde don Luis Pérez Vacas, fiscal don Alfonso Porras Pérez, comandante del puesto de la guardia civil don Manuel Baildo y otros muchos señores que si hubiéramos de mencionar hacían esta lista interminable.

A la llegada del correo la muchedumbre que esperaba en los andenes rompió en clamorosas vivas y así aclamados descendieron los pederos Misioneros que desde la estación del Carpio venían acompañados del párroco y del rico propietario don Manuel Vargas Chacón. En varios coches se trasladaron a la Ermita del Santísimo Cristo donde fueron recibidos con el ceremonial de rúbrica, por el virtuoso concurtor don Juan M. Jiménez Baena.

Acto seguido se organizó la procesión en el siguiente orden: Escuelas de niñas, Escuela parroquial del Ave María, Hijas de María, Señoras del Apostolado, Hermandades y Clero. La misma noche del 27 dió comienzo la Misión puesta por los Padres bajo la protección de la Virgen del Perpetuo Socorro, que al día siguiente se colocó en artístico altar, en cuyo ornato se veía el gusto exquisito que caracteriza a las pláticas Srta. D.ª Rufina Porras de Vargas y bellísimas Srts. Carmen Porras Aguiar, Conchita Pérez Vacas, Anita Porras Cnales y Ramona Porras Salinas. Mañana daremos cuenta de la Comunidad de los niños y demás actos que se están celebrando.

Quinario.—Con la devoción de siempre se está celebrando en la ermita del Santísimo Cristo el quinario que anualmente se dedica a la histórica y venerada imagen. Los sermones, a cargo del culto y erudito sacerdote D. Juan Manuel Jiménez Baena, están gustando extraordinariamente, tanto por los temas prácticos, nuevos y originales, como por el método de exposición, que, unidos a la fluidez de su palabra, hacen de sus sermones verdaderos modelos de oratoria sagrada.—M. Luque.

### POZOBLANCO

Despedida.—Esta mañana, en el tren de las cuatro, ha marchado a Lora del Río (Sevilla) con el fin de tomar posesión de una escuela nacional de expresada localidad, la ilustrada profesora de primera enseñanza y caritativísima amiga nuestra, D.ª Manuela Domínguez Ibañez, para cuyo cargo ha sido nombrada recientemente.

Al vernos hoy privados con la ausencia de tan celosa preceptora, de su excelente concurso docente, no podemos por menos que lamentar de todas veras, toda vez que la señora Domínguez Ibañez no es una muestra ratinada, mediocre, de las del montón, sino que, por el contrario, conforme con los sanos principios de la Pedagogía moderna, es el prototipo de la verdadera profesora que, caritativamente, educa instruyendo, e instruye educando. Digno, si no, es prueba de nuestro aserto, esa numerosa legión de alumnos, discípulos asnos, a las cuales tenemos el honor de pertenecer, a las que llevó a su inteligencia con acierto y bondad, no solamente los conocimientos que comprende el programa elemental de la Escuela, sino además otros varios, correspondientes a asignaturas del grado superior, que por ministerio de la ley no tenían obligación de difundir.

Por eso en el transcurso de días y siete años que lleva entre nosotros, regentando una de las de esta población, ha realizado una labor profesional, verdaderamente meritoria, digna de todo encomio en el difícil y espinoso campo del Magisterio, la que este noble y agradecido pueblo nunca podrá olvidar.

Felicítamosla por ello de todo corazón, y al enviarle desde las columnas de El Defensor nuestra sincera despedida, hacemos votos fervientes para que Dios le conceda la salud y energías indispensables para continuar dedicándose a tan ruda como deliciosa profesión.—Mercedes Muñoz Rojas.

### TORRECAMPO

Comunidad general de niños y niñas.—El domingo pasado a las ocho de la mañana y en la Iglesia parroquial tuvo lugar la Comunidad general de niños y niñas de las escuelas públicas de esta villa, pasando de 160 los que recibieron el Pan de los Angeles.

Durante la misa el presbítero don Manuel Meiero dirigió una sencilla pero elocuente plática a los niños, alentándolos a que siguieran siempre la Doctrina de Cristo y explicándoles a más los deberes que como cristianos tenemos para con Dios. En breves palabras describe el acto realizado y encomia a sus padres y señores profesores por los esfuerzos realizados para la mejor preparación para recibir a nuestro Divino Redentor.

Damos nuestra más cordial felicitación a los dignos profesores de Instrucción primaria don Secundino Cáceres, don Salvador Dimes Matalk y doña Carlota Cruz, por su celo y laboriosidad y así mismo se les enviamos a nuestro querido párroco don Santiago Calero, que también ha puesto todo su celo en este hermoso acto.

Natalito y bautizo.—En Pozoblanco dió a luz el día 19 de los corrientes con toda felicidad un hermoso niño la virtuosa Srta. D.ª Isaac Ruiz Olmo, digna esposa de nuestro estimado amigo el maestro nacional de esta villa D. Salvador Dimes Matalk.

El día 26 del mismo, a las cuatro y media de la tarde, y en la parroquia de San Sebastián del citado pueblo se celebró el solemne acto de recibir al recién nacido las regeneradoras aguas del Bautismo y el párroco D. Angel Moreno Alcalde puso al recibito los nombres de Juan José, actuando de padrinos D. Emilio Leal Matalk y D.ª Demetria Márquez de Leal.

Por tan fausto motivo enviamos al Sr. Matalk la más entusiasta enhorabuena, tanto más cordial al saber que lo mismo la madre como el niño gozan de salud perfecta.

Agreso.—Después de pasar una temporada en Mestanza (Ciudad Real) ha regresado a esta nuestro buen amigo D. Manuel Calizares Campos y su virtuosa esposa D.ª Julia Calizares.

(1) Congreso literario Hispano-Americano, Sc. IV, pág. 75.

# ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo por su tónica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

## ESTÓMAGO É INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedías, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se ramitan folletos a quien los pida.

## El Fénix Agrícola

Compañía Anónima de Seguros reunidos á prima fija

Inscrita en el Registro que establece la ley de 14 Mayo de 1903, por E. O. de 8 Junio de 1909

DOMICILIO SOCIAL: LOS MADRAZO, 34.-MADRID

CARANTIAS

CAPITAL: 

Reservado	Plas.	1.000.000'00
Desembolsado		800.000'00
Estetivaria		78.000'00

RESERVAS: 

De riesgos en curso (constituida en valores del		478.243'84
Artículo, depositados en el Banco de España		
Primas recaudadas en 1915		1.692.208'76
Siniestros satisfechos hasta 31 de Diciembre de 1914		8.128.265'89

Ramo de vida del ganado.—Ramo de todo, hurto y extravío del ganado. (Primera Sociedad que lo ha establecido.)—Póliza especial de vida para el ganado de cría y el destinado exclusivamente á las fincas agrícolas. (Primera y única redacción.)

MADRID: Dirección General, Los Madrazo, 34.—CORDOBA: Inspección General, Plaza de Cánovas.—SEVILLA: Agencia General, Cánovas del Castillo, 45.—JEREZ: Inspección Regional para Sevilla, Cádiz, Málaga y Granada: Cánovas del Castillo, 14.

zanos, acompañados de su bellísima y simpática sobrina Ido U rufia. Sean bien vendidos. —Máximo.

### De otros pueblos

**Demarcaciones.**—Del 9 al 17 del actual se demarcará por el cuerpo de misa los registros «Cemeteriales», en Puente Obeluna, y en Almadenes Norte y Oeste, y «Balsa 4.ª» en Hinojosa del Duque.

### Boletín Religioso

**San Francisco de Paula, fundador.**

**Idilio de las Cuarenta Horas.**—Mañana en la Iglesia del Convento de Cauchichas, costado por doña Esperanza Fonseca y hermana, por sus difuntos.

**Padres de Gracia.**—Mañana último día del tríduo que la Pia Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia, dedica á sus titulares. Por la mañana á las diez y media. Misa solemne con exposición de Su Divina Majestad, cantándose la misa del maestro Perot y predicando el elocuente orador D. Francisco Duarte Sahagún, digno de Acreditarse de esta S. I. C. A las ocho habrá Misa de Comunión general. Por la tarde á las 5:30 los ejercicios del Tríduo con sermón que predicará el R. P. Julián del Santísimo Sacramento, Superior de la Comunidad de Trinitarios. Al finalizar el ejercicio, procesión por el interior de la Iglesia. Los cultos de la mañana los costea la Hermandad y los de la tarde don Páez Trillo, por su difunto esposo.

**San Hipólito.**—Ejercicios espirituales de San Ignacio para señores. El día 2 de Abril á las cinco de la tarde, Santo Rosario y plática preparatoria. Desde 3 al 7 á las diez Misa y lectura, meditación y plática. Por la tarde á las cuatro Santo Rosario, plática y meditación. El día 8 á las ocho Comisión general y por la tarde á las cinco, plática final con la Bendición Papal. Los dirigirá los PP. Herrera y Garrido, de la Compañía de Jesús.

**Los Siete Domingos á San José.**

**El Salvador.**—El domingo último día. Á las siete y media será la misa en el altar del Santo, y se dará la Comisión. Por la tarde á las cinco serán los ejercicios de estatutos. Predicará D. Francisco Muñoz Romero.

### EJERCICIOS DE CUARESMA

**San Andrés.**—Al toque de oraciones, Jueves y domingos sermón, martes y viernes Via Crucis.

**San Nicolás.**—Por la tarde á las siete mona cuarto.

**San Juan.**—Al toque de oraciones, miércoles y sábado sermón, martes y viernes Via Crucis, domingos quisario al Cristo de la Humildad.

**San Pedro.**—Un cuarto de hora después de oraciones, Martes y viernes sermón, miércoles y sábados Via Crucis. En la madrugada á la mañana hora. Domingos sermón, martes y viernes Via Crucis.

**San Pablo.**—El viernes al toque oraciones Via Crucis solemne.

**San Agustín.**—Todos los Miércoles y Viernes de Cuaresma; por la noche, Via Crucis. Los domingos sermón.

En la parroquia de San Nicolás estará expuesto S. D. M. en forma de jubileo, el domingo, día de San Francisco de Paula, costado por D.ª Mercedes Castillejo, viuda de Castillejo, y D.ª María Castillejo de Coello, por sus difuntos.

Las misas que se celebran en la capilla parroquial del Sagrado de esta S. I. C. el día 4 del próximo mes de Abril, desde las siete y media de la mañana en adelante, por los señores sacerdotes que gustan celebrarla, la patrocinan en sufragio por el alma del Pbro. don Antonio García Rivero, beneficiado que fué de esta S. I. C.

Se desconciola hermosa política, sobrinos, sobrias políticas y demás parientes del finado

(q. e. p. d.) ruegan á sus amigos y personas piadosas lo tengan presente en sus oraciones.

### I ANIVERSARIO

Rogad á Dios en caridad por el eterno descanso del alma del Sr. D. Santiago García Arévalo Rojas, que falleció en Dos Torres el día 8 de Abril de 1915 después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad R. I. P.

Su afilida viuda é hijos, nietos, hermanos y demás familia ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el día 8 de Abril en la parroquia de Dos Torres serán aplaudidas por el eterno descanso de su alma.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada por cada acto de piedad en sufragio del alma del finado.

Nota: Se ruega se ponga en su caso, actualizada

## NOTAS POLÍTICAS

Mañana se reunirá en esta Audiencia, la Junta provincial del Censo electoral, para proclamar los candidatos que han de luchar en las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Dícese que á más de los Sres. Sotomayor y Oaivo de León (D. R.), formará la candidatura de senadores don Luis Gamero Olvíco y Benjamén.

«El Mundo», e mentando la separación del exdiputado Sr. Albornoz del partido radical, dice que el Sr. Lerroux está resuelto á declarar la hostilidad más implacable á cuantos elementos de valla intelectual están afilados al partido, y como ejemplo de ello cita los casos de los Sres. Pío Baroja, Ortega y Gasset, Luis Ballo, Pérez Ayala y Saldías.

El candidato maurista de Posadas-La Rambla Sr. Díez Merino, regresó de Linarés. El martes dará un mitin en el teatro de La Rambla y después otros en Montalbán y Palma del Río. Durante la semana próxima continuará de propaganda por el distrito, en unión de otros oradores linarenses que lo acompañan.

Esta noche se esperaba en el rápido al exsubsecretario de Gobernación, D. Niceto Alcalá Zamora.

Han llegado del distrito de Priego muchos de sus amigos para acompañarlo.

Aunque la lucha verdad sólo la habrá en el distrito de Montilla, como ya lo tenemos dicho, se asegura que los proclamados por el art. 29 no son tantos como se creía ayer.

Nos consta que en la circunscripción no habrá lucha. Serán proclamados mañana candidatos, y quisá diputados, D. Antonio Barroso, D. Andrés Cañuelo y el candidato conservador D. José Castillejo.

Los republicanos no presentan candidatos.

El jefe de la minoría republicana de este Ayuntamiento D. Rafael Gutiérrez, nos ha manifestado que «el partido republicano autónomo de Córdoba ha acordado abstenerse de presentar candidatos en las próximas

elecciones, por estar en vías de reorganización».

Los conjunclonistas tampoco planan presentarse según nos han dicho.

Del trío de Caba se ha dicho h y que es posible se evitará la aplicación del art. 29. El candidato proclamado será el Sr. Sánchez Guerra y el se proclama alguien más es seguro que no irá á la lucha.

En el distrito de Hinojosa se presenta D. Juan de Dios Porras, conservador, y no se espera que tenga ningún contrincante. Será proclamado por el art. 29.

En Lucena, frente al Subsecretario de Gobernación D. Martín Rosales, se presenta el candidato republicano señor Vibora.

En Posadas será proclamado D. Eugenio Barroso, liberal, y el Sr. Díez Merino, maurista. Hay quien asegura que también presentarán á Lerroux. Decimos presentarán porque él, condecorado del distrito, no se presenta sabiendo que es segura su derrota.

Distrito de Priego, D. Juan de Dios Raboso; no tiene adversario por el distrito.

## De Sociedad

Mañana, día de San Francisco de Paula, celebran sus días la señora doña Paula García de Márquez, de ña Francalca Enrile, viuda de G. de los Ríos, escritora Paula Carbonell y Paulita Romá.

Sres. Parés Iglesias, Alcalá S. J. Muñoz Romero, Oarmona Tabares, Velasco Estepa, Ruiz Varo, Lara, Salinas Diéguez, Cortés Molina, Martínez Beltrán, Doval de San Román, Lubian Ariza, Varo Ariza, Foronda, Ortega Montilla, Reina Francis, Cayxajal Estrada, Delgado.

El lunes San Ricardo son los días de los señores Agullar Catalán, Conde de Torres Cabrera, Ojet, Guj, Montis, Navarro, Rubio Espinosa de los Monteros, Ruiz Luque, Serrano y Tarifa García.

—Se encuentra entre nosotros, pasando una temporada al lado de su hermana la Sra. D.ª Dolores Vázquez de la Plaza, viuda de López, la distinguida Sra. D.ª Paula Vázquez de la Plaza, á la que felicitamos en su fiesta onomástica.

## Crónica Local

### El Prelado en Alcolea

El Excmo. Sr. Obispo, acompañado de su secretario de visita Sr. López Oriado y su capellán Sr. Doce, llegó esta mañana á Alcolea á las ocho y media, incoando la Santa Visita Pastoral.

Ha regresado á Córdoba á las cinco de la tarde.

Lo avanzado de la hora hace que suspendamos hasta el número próximo los detalles de la estancia del Ilustre Obispo de Córdoba en el vecino poblado.

### Oposiciones

El lunes pronunciarán las homilias los opositores á la canongía vacante. En los días siguientes harán los ejercicios propios del cargo de archivero. El jueves será el ejercicio de idiomas.

### Obras militares

En el crédito extraordinario para obras militares recientemente concedido, se consignan para el Hospital Militar de Córdoba 30.000 pesetas.

### Accidentes

En la Casa de Socorro han sido curados hoy: Angel Muñoz Losada, de la fractura de la pierna izquierda, y Rafael Muñoz Béjar, de una herida incisa en la mano izquierda.

### Misiones para hombres

Mañana á las siete de la tarde comenzarán las misiones solo para hombres en las parroquias del Salvador, San Pedro y Santa Marina. Se ruega la asistencia de todos á dichos plados: actos.

### Hurto

El alcalde de Baena telegrafía que la noche anterior, le han sido hurtados de la finca «El Pingorotán», siete años y un mulo, á D. Manuel Padillo Campaña.

### Herido

En la Guajarrosa cuestionaron por asuntos de familia Bartolomé Moledano Palma y su hermano político Antonio Castillejo López, resultando éste herido en la cabeza, de una pedrada.

Fue curado por el médico titular, siendo su estado grave.

### Billetes falsos

Ha sido detenido en Venta de Valero (A medinilla), Antonio Bullojo Fer-

nández, que al comprar ocho jamonas, dió un billete de 100 pesetas falso.

Se le ocuparon otro billete de 100 pesetas falso, cinco de 50, una caballería y 10 jamonas.

### En San Nicolás

Mañana después de los ejercicios de misión que se han celebrado en esta parroquia durante esta semana por cierto que con numerosa asistencia de fieles, tanto que la Iglesia ha estado muchas veces llena, tendrá lugar la Comunión general á las ocho de la mañana y la dará el M. I. Sr. D. Juan E. Saco de Herrera, canónigo magistral. Se cantarán maites durante ella.

### LOS MEJORES CAFÉS

Tiende diario

ALMACEN DE COLONIALES

Valentín García del Campo

Antes de Oropesa y Oropesa

### Hotel y Gró Suizo

El competente director del Hotel Suizo ha tomado un arrendamiento dicho Hotel y se ha hecho cargo de todo lo referente al restaurant de los señores Puzini Hermanos.

Los dueños del Café La Perla se han hecho hoy cargo del Café Suizo.

El cateclamo por los congregantes Estanislao.

Como ayer dijimos mañana tendrán lugar una repetición y concertación pública de cateclamo en la Real Iglesia de San Hipólito á las nueve y media de la mañana antes de la Misa de la Congregación en la forma siguiente:

1.º Una sección compuesta de los más pequeños, repetirá el texto de la Doctrina Cristiana, preguntándose mutuamente.

2.º Otra sección que se compone de los medianos repetirá en forma dialogada la primera parte del resumen que comprende todo el misterio de la Encarnación.

3.º La sección superior tendrá dos partes: 1.ª repetición en forma dialogada del cateclamo desde «El nombre y señal del cristiano» hasta «la oración del Padre Nuestro», 2.ª des de ellos se harán varias preguntas desde el púlpito, sobre la misma materia.

En esta forma se continuará los domingos siguientes á la hora indicada.

### Visjando sin billete

Han sido detenidos en la estación de Peñeroja, José Jiménez Gutiérrez, Manuel Oarmona Padillo, Vicente Martín González y Francisco Lorente Jiménez, por viajar sin billete.

### De Quintas

El mozo Rafael Meas Junquito, perteneciente al reemplazo de 1915, se presentará en el Negociado Municipal de Quintas con objeto de enterarse de un asunto de su mayor interés.

### Pago á los maestros

En la Habilitación de los Maestros de las escuelas nacionales de esta provincia, se ha abierto el pago de los haberes del mes anterior.

Las horas de oficinas son desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

### Lápida

En la fachada de las Escuelas Asilo de la Infancia se ha vuelto á colocar la lápida que antes existía dedicada al Magistral González Francés, cofundador de aquel Asilo.

### González

### Hermanos

### CORDOBA

### Paseo

### del Gran

### Capitán, 19

Mosaicos, Azulejos, Cementos, Tuberías, Calentadores de Agua, Bañeras, Lavabos, Inodoros, Bidets, Papel higiénico, Cocinas, Fregaderos, Estufas, & C. Pinturas al agua MATOLLIN

### 43 cerdos quemados

En Torrecampo se prendió fuego á una zahurda de la finca «Tierras Bajas», quemándose 43 cerdos de Sebastián Cañisares y Julio Romero. Se supone que el incendio haya sido ocasionado por persona mal intencionada.

### Pescados del pescado

En la tarde de hoy: Pescados, 2 y 150 pesetas; peascadillas, 1'50 y 1'25; salmoneles, 2'50 y 2; corvina y calamares, 2; boquerones, 1'50; sardinas, 1; cazón, besugos y sábalos, 1'25; almejas, 0'60 y 0'50.

### Casa de Socorro

Servicios prestados en la Casa de Socorro durante el mes de Marzo: enfermos asistidos, 461; heridas, 67; contusiones, 20; erosiones, 7; fracturas, 5; heridas por mordedura de perro, 10; heridas por arma de fuego, 1; extracción de cuerpos extraños, 4; quemaduras, 2; ingestión de cosas, 1; curaciones, 1. Total, 578.

### Robo de gallinas

Esta mañana fueron detenidas por la guardia municipal Carmen Romero Ariza y Araceli Jiménez Benítez por sospecha de que fueran autoras del robo de varias gallinas.

A medio día se presentó en la Jefatura José Rodríguez Gómez preguntando por Carmen. Como al jefe señor Retamosa no le convencieron las explicaciones del visitante, lo detuvo, resultando ser el autor del robo de las gallinas, que se las entregó á las antedichas mujeres para su venta.

Fue encerrado en un calabozo y sacó las ladrillos para fugarse, por lo que se llevó á la cárcel á disposición del Jefe de Instrucción.

### Memorandum

Aunque el representante en esta ciudad de la gran fábrica de ceras de los Sres. Quiles Hermanos, de Monovar, cree haber satisfecho cumplidamente los pedidos que su numerosa clientela le ha hecho, para la cuaresma y las próximas festividades de Semana Santa, ruega á sus favorecedores que le avisen de cualquiera deficiencia ó tardanza que hubiesen notado, para remediarlas en lo sucesivo. Porque realmente es tanto el favor que los señores curas párrocos vienen prestando á esta cera (debido al consentimiento que la experiencia les ha hecho adquirir, de que no hay otra que siquiera la igual) que los pedidos aumentan cada día y toda la actividad es poca para cumplirlos las órdenes que se reciben.

A la vez notifica á cuantos señores sacerdotes deseen proveerse de la cera Quiles, preferida entre todas por su excelente calidad, que deben apresurar sus pedidos si quieren ser servidos á tiempo oportuno.

Diríjase al representante de Quiles Hermanos, Rafael de Rojas, ochante del Salvador, Córdoba.

### Lo que más conviene

San las canas y la falta de cabello. Use V. el agua La Flor de Oro y no solo las canas desaparecerán, sino que el cabello tomará nuevo vigor, curará y evitará la caída y demás enfermedades del cuero cabelludo. Con solo una fricción cada ocho días se tiene la cabeza sana y el cabello abundante, negro é castaño, según se desee. (Léase el prospecto). De venta en las perfumerías y droguerías.

### El colmo

de la ignorancia es no saber que la «Piperazina Dr. Grau» es el remedio más indicado para curar las enfermedades artríticas y las reumáticas, mal de piedra, reuma, ciática, gota, cólicos nefríticos, neurálgias, etc. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

### Espectáculos

Signe viéndose muy favorecido el Gran Cine La Compañía Comendador Montenegro está poniendo las obras bien vestidas y con lujoso decorado, obteniendo éxitos lo mismo en la comedia que en el drama.

Mañana habrá Matinée á las 6:15, poniéndose «La Mar Salada». En primera sección por la noche, á las 8:15, «La Remolina», y en segunda, á las diez, «El Cardenal».

En el Teatro Circo ha debutado una pareja de bailes regionales.

### Las Sales Bialcalinas Marin

Curan estómago é intestinos. De venta en Farmacias.

Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la matriz, Deformidades, Calvos, Sordos. Tratamientos sin operar.

**Dr. Campos**

Montera, núm. 38. - MADRID

En Córdoba, de 11 á 1, el 21 de cada mes, Hotel Simón.

### ACOGIDOS

Se acogen ganados en el corral del cortijo del Arenal. Para precio y condiciones, en las oficinas de la Sociedad de Ganaderos, Gutiérrez de los Ríos, 9 y 11. 10-6

### SE ARRIENDA

desde el día la casa cuartel que ocupó la Guardia civil en San Pedro. Para tratar de su precio y condiciones, Cister 28. 6-3

### SE ARRIENDA

Desde San Juan la casa núm. 1 de la calle Romero Barros, con cochera y cuadra. Puede verse de 12 á 2. Informarán, San Pablo y 88 Fernán Pérez de Oлива, núm. 21. 10-5

### EN BUENAS CONDICIONES

se vende la casa núm. 81 de la calle de San Fernando, para tratar diríjase á don Baldomero León, Jefe de Telégrafos de Pueblo Nuevo del Terrible. 10-9

### SE VENDE LECHE

para de cabra por cuenta del ganadero á 25 céntimos el cuartillo en la calle Angel de San Pedro núm. 4, donde se reparte también á domicilio en envases de cristal precintados, desde las seis de la tarde en adelante. 6-9

### DE ACTUALIDAD

A los agricultores: Soja hispida de gran amarillo, cultivada con buen rendimiento en Montilla (Córdoba), á 6 pesetas el kilo. Para pedidos y detalles, F. Valderramas. 10-5

**EL DEFENSOR** se vende en Madrid en el kiosco de «El Debate», frente á las Calatravas.



